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В три праздничных дня, посвящённых Дням города и моря, событий было так много, что
рассказать о каждом – это значит занять все страницы газеты и при этом ещё что-то останется
«на потом».  Придётся «пройтись» по ним хроникально, разделив текстовую информацию на три
части: официальную, культурно-развлекательную и  спортивно-культурную  (тексты на 2-й и
18-й страницах). Фотографии смотрите на 1-й, 3-й, 19-й и 24 страницах.  К ряду событий мы
вернёмся в следующем номере «СВ».

Под парусами надежды
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Часть официальная

29 июня состоялся праздничный вечер,
на котором с приветственными речами
по случаю дня рождения города и дней
моря обратились к собравшимся пред-
седатель горсобрания Елена Коршунова
и мэр города Тынис Калберг. «У каждого
из нас свой Силламяэ: кто-то начинал
здесь свой трудовой путь, кто-то здесь
влюбился, кто-то женился… Но всех нас
объединяет любовь к городу. Сохранив
свою самобытность и красоту, он стал
развивающимся портовым городом», -
говорила г-жа Коршунова. Она и Тынис
Калберг поблагодарили горожан за труд,
за желание созидать, способствовать раз-
витию Силламяэ. 

Группе горожан руководители мест-
ного самоуправления вручили почётные
грамоты и благодарственные письма. Но
начался акт с вручения документа «По-
чётный гражданин города» бывшему
главному экологу, руководителю Обще-
ства охраны природа Владимиру Миро-
творцеву (решение горсобрания о при-
своении ему этого звания было принято
ранее). «У работников моей профессии
не всё так гладко и кругло, приходится и
поконфликтовать, и повоевать за щадящее
развитие нашего любимого Силламяэ.
Я благодарен судьбе, благодарен вам за
то, что всю жизнь занимался тем делом,
которому учился и которое по душе. Бла-
годарю активистов и профессионалов
Общества охраны природы Силламяэ за
надёжную поддержку всех моих начи-
наний и предложений по охране природы
и защите здоровья силламяэсцев. Благо-
дарю руководство города за высокую
оценку нашего труда. Надеемся, что наше
Общество охраны природы ещё сможет
помочь городу в дальнейшем устойчивом
развитии», - сказал в ответном слове г-н
Миротворцев. 

Почётными грамотами местного са-
моуправления отмечены Владимир Вы-
соцкий, директор музыкальной школы;
Наташа Кочергина, директор Эстонской
основной школы и руководитель Эстон-
ского общества культуры в Силламяэ;
Тынис Каазик, руководитель АО «Эко-
метал», благодарственными письмами -
Андрес Луга, работник порта; Ирина
Молчанова, внештатный корреспондент
«Силламяэского вестника»; Валентина
Феофанова, член Силламяэского русского
общества культуры; Аннели Тюлюков,
работник Эстонского детского сада; Елена
Трубина, учитель Ваналиннаской школы;
Светлана Иванова, работник попечитель-
ского учреждения «Сюгис». 

Музыкальным подарком для пригла-
шённых на этот вечер стало выступление
гостей – известной и популярной группы
«The Swingin’ Sisters & Band». 

А несколькими часами раньше сигнал
к открытию праздничных мероприятий
подал с балкона здания муниципалитета
преподаватель музыкальной школы сак-
софонист Урмас Рятсеп, в Центре куль-
туры состоялось чествование новорож-
дённых.

30 июня утром руководство города и
порта пригласило депутатов горсобрания,
руководителей учреждений, других офи-
циальных лиц на приём в порт. Непогода
(в то утро порывы ветра в порту дости-
гали 13 м/с и выше) помешала провести
его в традиционном месте – на самой
высокой точке бывшего хвостохранили-
ща, откуда открываются прекрасные виды
на море и на город. Пришлось срочно
переориентироваться и перенести приём
в новое складское помещение на портовой
территории, то есть устроить его «на
производстве». Однако всё, что плани-
ровалось устроителями, было соблюдено,
и даже был обеспечен видеопоказ: пор-
товые кадры чередовались с кадрами ви-
дов города. И это было символично, по-
скольку в приветственной речи Тийта
Вяхи неоднократно подчёркивалось, что
порт и город не могут существовать друг
без друга, что там, где развиваются порты,
развиваются и города. Г-н Вяхи, вер-
нувшись в речи к началу 15-летней ис-
тории строительства порта, отметил хо-
рошие результаты его работы в прошлом
году и в начале этого, говорил о планах
на будущее, о тех заметных изменениях,
которые происходят в городе, о благо-
приятной атмосфере для развития пред-
принимательства, созданию которой спо-
собствует местное самоуправление, о
продолжении сотрудничества. 

В середине дня, когда состоялось офи-
циальное открытие Дней города и моря,
с поздравлениями к горожанам с главной
сцены праздника, которая была установ-
лена на бульваре Мере, обратились Елена
Коршунова, Тынис Калберг, Тийт Вяхи
и министр внутренних дел Андрес Ан-
вельт. Министр «подсластил» свою речь
похвалой городу: «Вы живёте в таком
красивом месте, что жители большинства
других городов могут вам позавидовать»,
а говоря о регионе в целом, сказал, что
Ида-Вирумаа – одна из самых главных
частей Эстонии. «Вы делаете нашу Эсто-
нию!» - эти слова министра были встрече-
ны аплодисментами. Кто же не любит,
когда хвалят родной Дом, замечают его
красоту и ухоженность! А чтобы город
выглядел ещё благоустроеннее, г-н Ан-
вельт пообещал, что вместо старого зда-
ния полиции через два года в Силламяэ
появится новое современное здание Спа-
сательного департамента и полиции.

Часть 
культурно-развлекательная

Право открыть Дни города и моря
было предоставлено самым юным жи-
телям Силламяэ – детсадовцам. Именно
они 29 июня утром прошлись красивой
многоцветной, с преобладанием морских

тонов, под музыку оркестрантов празд-
ничной колонной по центральной до-
рожке парка. И именно для них была
подготовлена большая программа «Море
начинается с маленькой реки»: разме-
стившись на скамеечках у Центра куль-
туры, они дружно аплодировали артистам,
среди которых были и свои педагоги.
Здесь же детишки могли посмотреть тех-
нику, выставленную на публичное зна-
комство Спасательным департаментом,
Департаментом полиции и погранохраны.
Техника, конечно же, привлекала вни-
мание и тех, кто старше. 

В этот же день немало интересных
мероприятий прошло в городском музее,
в том числе и благотворительная ярмарка.
Хранителю музея Александру Пополи-
тову и его коллеге Елене Горневой в пят-
ницу и в субботу приходилось делить
экскурсионные занятия, ведь музейный
филиал в Центре культуры тоже был в
праздник востребован. Благотворительная
торговля была возложена на плечи Ирины
Замариной. Поскольку за пару дней всё
не распродашь, то ярмарка началась уже
26-го июня. Цены разные – от 10 центов
до 35 евро. Самые дешёвые (но каче-
ственные!) изделия – те, что были изго-
товлены ребятами и взрослыми, имею-
щими отклонения в здоровье. Посетители
«Мерелайне» и «Феникса» тоже всегда
активные участники благотворительных
акций. Самыми дорогими были работы
профессиональных мастеров. 

В этот день активно шла запись у зда-
ния горуправления на экскурсию в порт.
Экскурсионные билетики для посадки в
автобус разошлись в течение часа. Же-
лающих оказалось больше, чем порт мог
принять. Однако главный организатор
портовых экскурсий, директор по мар-
кетингу Андрей Биров нашёл возмож-
ность организовать дополнительный рейс.
Для экскурсий были определены утренние
часы 1 июля. Порт посетили в этот день
200 человек. 

О нескольких событиях этого дня – о
чествовании новорождённых, об откры-
тии выставки художника Евгения Золотко
и скульптуры, подаренной Центром про-
фессионального образования Ида-Виру-
маа, «Силламяэский вестник» расскажет
в следующем номере. 

Пик мероприятий пришёлся на 30
июня. Уже с утра, несмотря на неблаго-
приятную погоду, всё дышало праздни-
ком. Зазывали ароматными запахами
шашлыка уличные кафе. Обустраивались
торговые палатки вдоль улицы Калда
(кстати, ярмарка оказалась для силла-
мяэсцев неожиданной, поскольку в планах
изначально её не было, пришлось многим
бежать в банкоматы за наличными, чтобы
оплатить выбраный товар). Начинались
платные аттракционы. Народ толпился
у стола Молодёжного совета города -
главного организатора квест-игры. Как
сказал по окончании этого мероприятия
лидер совета Владислав Виртонен, же-
лающих поиграть нашлось не менее 70
человек. 

Под парусами надежды

(Окончание текста на 18-й стр.)
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Горсобрание утвердило
отчёт за 2017 хозяйствен-
ный год консолидиро-
ванной группы города,
составной частью кото-
рого являются отчёт о
деятельности вместе с
обзором выполнения це-
лей Программы разви-
тия, бухгалтерский от-
чёт, в том числе отчёт
об исполнении бюджета.

В докладе вице-мэра Татьяны Ивановой
был сделан полный расклад по доходам
и расходам. Первоначально утверждённый
бюджет города составлял 16 159 969
евро, было принято в течение года четыре
дополнительных бюджета. План по до-
ходам выполнен в целом на 100,5 про-
цента. Если сравнивать доходы основной
деятельности отчётного года с годом пре-
дыдущим, то они на 5,6% выше. Отмече-
ны тенденция некоторого роста собст-
венных доходов в учреждениях, рост по-
ступлений из государственного бюджета
по ряду направлений, прежде всего в
сферах образования, социальной, моло-
дёжной деятельности. Целевые дотации
со стороны государства выросли в сравне-
нии с 2016 годом на 6,4%.

По расходам основной деятельности
план выполнен на 94,3%, они выше года
предыдущего на 4% и составляют
12 786 408 евро. Инвестиционная про-
грамма выполнена на 90% (самые объ-
ёмные инвестиции были направлены в
городское хозяйство). Общий объём бюд-
жета по сравнению с 2016 годом больше
на 11% и составляет 15 236 256 евро.

Депутатам был представлен консоли-
дированный баланс города и дочерних
предприятий (АО «МЕКЕ Силламяэ»,
АО «Силламяэ веэвярк» и целевого уч-
реждения «Силламяэская больница). 

Председатель ревизионной комиссии
Андрей Жога отметил, что консолиди-
рованный отчёт составлен в соответствии
с законом, денежные средства расходо-
вались целесообразно. Положительную
оценку финансовой деятельности дал и
председатель бюджетной комиссии гор-
собрания Валерий Абрамович, отметив
при этом и положительное заключение
по отчёту со стороны аудитора. 

Главный вывод, который сделан по
итогам 2017 года, такой: в целом 2017

год был лучше двух предыдущих, фи-
нансовая ситуация стабильная, обяза-
тельства перед кредитными учреждения-
ми, перед Налоговым департаментом го-
род выполнил, сохранены в структуре
бюджета все направления финансирова-
ния. Однако наряду с тем, что все усилия
местного самоуправления должны быть
направлены на развитие города, не следует
забывать, отметила г-жа Иванова, что за-
работная плата в учреждениях, подве-
домственных горуправлению, растёт мед-
ленно.

С полным тестом отчёта консолиди-
рованной группы можно познакомиться
на домашней Интернет-странице горо-
да.

В связи с тем, что Программа развития
города должна ежегодно уточняться, де-
путаты решили принять проект Про-
граммы на 2018-2022 годы, разместить
его на домашней странице города и
предоставить возможность желающим
знакомиться с ним в городской кан-
целярии. Установлен срок приёма пред-
ложений по проекту – с 1 июля по 13
августа 2018 года. 21 августа 2018 года
решено провести публичное обсуждение
проекта Программы.

Приняты три документа, которые
касаются описания жизненно важных
услуг и требований, к ним применяе-
мым. Речь идёт об услугах, которые ока-
зывают важное влияние на функциони-
рование общества и перерывы в оказании
которых непосредственно угрожают жиз-
ни или здоровью людей, или функцио-
нированию других жизненно важных
служб, или служб, представляющих об-
щий интерес. Устойчивость жизненно
важного обслуживания - это способность
поставщика услуг постоянно работать и
способность поддерживать последова-
тельную работу после критического пе-
рерыва в обслуживании. Применительно
к местному самоуправлению имеются в
виду такие услуги, как водоснабжение и
канализация; центральное отопление;
местные дороги. Принятие этих поста-
новлений вытекает из соответствующих
статей законов о местном самоуправдении
и чрезвычайном положении. В каждом
из постановлений описаны область при-
менения услуги, сама услуга, требования

к уровню обслуживания, в том числе и в
случае каких-то сбоев, чрезвычайных си-
туаций, допустимые временные проме-
жутки прерывания услуги, требования к
предотвращению прерывания её, орга-
низация уведомления о чрезвычайных
ситуациях или угрозе и т.д.

Приняты три решения, касающиеся
предоставления ходатайств в Земель-
ный департамент о муниципализации
земельных участков. В двух из них речь
идёт о земельных участках по Таллин-
скому шоссе – 1f, площадь которого 1 510
кв.м, и 1h, площадь которого 3 598 кв.м.
Целевое назначение их – транспортная
земля. Согласно третьему документу, гор-
собрание на основании Закона о госу-
дарственном имуществе решило хода-
тайствовать об отчуждении в муници-
пальную собственность 18 земельных
участков, которые имеют целевое на-
значение как жилая земля, за 65 процентов
их стоимости. Это ряд участков в районе
улиц Толстого, Чехова, Некрасова.

Принято решение об отчуждении
городского имущества: горсобрание ре-
шило продать здание по адресу: ул.Ва-
лерия Чкалова, 3а, и в связи с этим про-
вести торги с предварительными пере-
говорами. Первоначальная цена опреде-
лена в размере 100 тысяч евро. Эта не-
движимость не требуется для обществен-
ных целей или для использования мест-
ным самоуправлением. В настоящее время
она обременена договорами аренды: на
первом этаже размещается арендатор -
“BIZ Sillamät OÜ”, на втором – AS «Triest-
Val». В принятом решении говорится,
что победителем будет признано лицо,
чей тендер будет лучшим. 

Горсобрание внесло изменения в
«Положение о городе Силламяэ», утвер-
ждённое постановлением горсобрания
от 30 сентября 2003 года. Они касаются
принципов составления бюджета города
и вытекают из требований Закона о фи-
нансовом управлении единицы местного
самоуправления. 

Горсобрание приняло протокольное
решение, связанное с упорядочением
сети основных школ города. Учитывая
новые подходы к учебному процессу и в
целях создания лучших условий для об-
учения, решено упорядочить силламяэс-
кую сеть основных школ, в том числе
уменьшить её площади до 7000 кв.м в
течение пяти лет после окончания про-
ектного периода (до 31 августа 2027
года). Мэру даны полномочия сообщить
об этом решении государственной ко-
миссии, которая призвана оценивать про-
екты, поданные в соответствующий фонд,

С заседания горсобрания
Об отчёте за 2017 год, 
о муниципализации земли, 
жизненно важных услугах 
и прочем
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Нынешний лодочный причал, как его
называют в народе, «шанхай», это нечто
рукодельное ещё из старых времён. Если
смотреть стратегически, то рядом с ры-
боловецким причалом может появиться
и яхтенный. И тогда появляется инте-
ресная туристическая связка: променад
(уже в плане), бульвар Мере с его краси-
вым спуском к заливу и не менее краси-
вым подъёмом к Центру культуры, парку,
прогулка по улице Кеск (уже реальность),
продолжение прогулки по улице Ивана
Павлова в сторону залива, включая пре-
лестную лестницу у глинта, а там - бор
и тропа здоровья (опять же реальность).
Вам не симпатичен такой вариант? Вы
считаете, что это «Нью-Васюки»? Ну и
считайте так, если исходите из того, что
«Силламяэ умирает». Я всё же думаю,
что у города будет долгая жизнь.

Любая идея, если она требует затрат,
должна иметь юридическую и финансо-
вую основу. Силламяэские депутаты сде-

лали в этом направлении первый шаг –
горуправа получила право на продолже-
ние официальных, а не предварительных
переговоров с «Тойла ранд». С чего офи-
циальный путь начинается? «С разработки
устава организации, которая станет опе-
ратором в нашем лодочном порту. Когда
документ будет готов, то пройдёт через
обсуждение в депутатских комиссиях.
Если он будет приемлемым, то направим
его на утверждение горсобранием. То
есть будет создано новое юридическое
лицо, которое будет вести дальнейшую
работу по реновации рыболовецкого
порта с прицелом на возможность швар-
товки яхт. Это будет некоммерческое
предприятие, в котором одним из участ-
ников станет город Силламяэ. Думаю, у
наших действующих рыбаков никаких
возражений не возникнет, так как работы
будут в их пользу. Скажем, нынешний
мол слабоват. Предполагается строитель-
ство нового, кроме того планируется

очистка и углубление фарватера в месте
впадения реки Сытке в Финский залив,
что для рыбацких лодок и других мало-
мерных судов стало бы значительным
удобством. Обустройство гавани подра-
зумевает пристань, организацию подъезда
автомобильного транспорта, гаражиро-
вание лодок, портовое здание, рыбный
рынок. Естественно, что реновация ры-
боловецкого причала - не сиюминутный
процесс. Надо ещё найти деньги. Да,
Силламяэ готов вложиться в проект, с
учётом выгоды для города, но в основу
всё же, как предполагается, лягут сред-
ства, полученные из еврофондов и ин-
весторов, заинтересованных в развитии
речных портов. На начальном этапе вкла-
дом города могут стать земля и проведе-
ние планировочных процессов, а «Тойла
Ранд» возьмёт на себя работы по рас-
чистке фарватера и другие водные дела.
На сегодня трудно определить стоимость
проекта, но понятно, что вложения по-
требуются солидные. Однако нужно ви-
деть перспективу – так или иначе рыбо-
ловецкий причал и прилегающая к нему
территория потребуют обустройства на
современный лад. Сейчас есть возмож-
ность заняться этим «на паях», а не
только за счёт городского бюджета», -
пояснил ситуацию вице-мэр Силламяэ
Алексей Степанов.

Руководитель предприятия «Тойла
ранд» Вадим Иванов считает, что если
проект удастся осуществить, то он даст
Силламяэ новые рабочие места.

Николай КЛОЧКОВ

Городское хозяйство

Депутаты силламяэского горсобрания дали городскому Управлению «зелёный
свет» на ведение переговоров о реновации рыболовецкого причала. Идея, в
общем-то, прошлогодняя, но «зависшая в воздухе», исходила от фирмы
«Тойла ранд». Она успешно занимается ловлей рыбы в соседней волости и
заинтересована в развитии такого же порта в Силламяэ, поскольку у нас
можно будет организовать ещё  одну базу для перевалки улова. А нашему-то
городу от того какой прок?

Рыбалка и 
«белоснежные яхты»

то есть о том, что город согласен с пред-
ложением в части дополнительных усло-
вий.

Cогласно анализу, на который ссылался
мэр города Тынис Калберг, информируя
депутатов по этому вопросу, к 2030 году
количество учеников в основных школах
Силламяэ предполагается примерно 806,
это составит 75% процентов от числен-
ности учащихся в 2014 году. Уменьшится,
соответственно, и количество класс-ком-
плектов. Школьные площади в Силламяэ
в настоящее время в три раза превышают
площади, которые прогнозирует госу-
дарство к 2030 году. Норма на ученика,
исходя из требования государства, - при-
мерно 7 кв.м. То есть анализ ситуации и
требования государства заставляют искать
пути оптимизации, в том числе и в целях
экономии средств на содержание школь-
ных зданий.

В ходе обсуждения вопроса мнения
депутатов разделились: большинство из

них, прежде всего центристы, считает,
что надо реновировать с учётом требо-
ваний постепенно (поочерёдно) обе рус-
скоязычные основные школы, начиная с
Ваналиннаской, получив для этого фи-
нансовую поддержку извне, что вполне
реально. В целях удобства населения
должны быть, уверены депутаты, сохра-
нены русскоязычные школы в обеих ча-
стях города. К этому же решению скло-
няется и комиссия по культуре и образо-
ванию, чьё мнение выразила на заседании
горсобрания её председатель Алевтина
Ермакова. Депутаты Гульнара Сидоренко
и Олег Култаев полагают, что было бы
более правильным вместо двух основных
русскоязычных школ построить одну, со-
временную. Председатель горсобрания
Елена Коршунова напомнила о ранее
принятых прежним составом горсобрания
решениях по этому вопросу, в которых
декларировалось сохранение русскоязыч-
ных школ в обеих частях города. Она

считает, что не следует забывать о пре-
емственности этих решений. К проблеме
школ, отметила г-жа Коршунова, придётся
ещё не раз вернуться. При этом она за-
метила, что промедление в принятии ре-
шений может лишить город возможности
получить внешние средства в размере
3,7 млн. евро, чтобы начать реализацию
своих планов, иначе всё в будущем при-
дётся делать только за счёт местного
бюджета.  

…Началось заседание горсобрания с
информации Тыниса Калберга о том, что
из состава горуправы выбыла Эеви
Паасмяэ. Она перешла в Рийгикогу на
место, которое освободил Мартин Репи-
ский в связи с избранием его волостным
старейшиным Йыхви. Г-жа Паасмяэ не-
продолжительно занимала его место в
то время, когда Репинский возглавлял
Министерство сельского хозяйства.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
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Очень важно, что в конкурсах уча-
ствовали все без исключения ученики, и
каждый мог проверить свои знания анг-
лийского языка. Ребята слушали, вспо-
минали, угадывали, отвечали на вопросы
письменно и устно, пробовали вступать
в диалог, говорить… Конкурсы были раз-
нообразными и интересными. Темы, по
которым были составлены задания, из-
учались в течение года.

Все участники на хорошем уровне

смогли показать не только знания анг-
лийского языка, но ещё и цифровую ком-
петентность, потому что некоторые за-
дания были составлены учителями при
помощи интернет – ресурсов: Kahoot,
Pleaskers, LearningApps, Padlet, Triventy.

В этом учебном году в школе «Кан-
нука» прошло много курсов для педагогов
по использованию интернет-ресурсов на
уроке. Полученные умения и знания ак-
тивно применялись при проведении вик-

торины по английскому языку. 
Участники и учителя благодарят ди-

ректора школы Юрия Александровича
Никитина за возможности повышения
цифровой грамотности среди учеников
и учителей, за проведенные курсы и, са-
мое приятное, - за сладкие призы всем
участникам. Благодарим заместителя ди-
ректора по хозяйству Татьяну Анатоль-
евну Шпаковс за обеспечение участников
канцелярскими товарами, Аиду Ионову,
руководителя проектной деятельности
школы «Каннука», - за помощь в орга-
низации проекта. Большое спасибо учи-
телю информатики Светлане Алексан-
дровне Сташкевич за квалитетные тео-
ретические и практические курсы по об-
учению, связанному с использованием
интернет-ресурсов на уроке.

Викторины прошли. Участниками фи-
нального этапа стали Ксения Андреева
(6В), Алексей Подушко (6В), Александр
Потапов (6В), Диана Соколова (6В), Яро-
слав Черкасов (6С), Диана Померанцева
(6С), Марина Садокова (6С), Анастассия
Виноградова (6С), Анастассия Андреева
(6А), Арина Балакирева (6А), Марина
Капустина (6А), Ксения Растегаева (6А).
Победители в шестых классах опреде-
лены: первое место получили 6В, 6С
классы, втрое место – 6А класс. Побе-
дителями викторины в 5С классе стали
Денис Чехомов, Евгений Замбин и Кейт-
лин Койвистонен. 

Викторины получили хорошие отзывы
от ребят и учителей, поэтому проект
будет продолжаться и в следующем году,
ведь «Englisn is cool»!

Спасибо всем за подготовку, участие
и сотрудничество!

Галина ДЁМИНА,
учитель школы «Каннука»

- так называлась викторина по английскому языку для учеников 6-х и 5с
классов. Подготовили проект и провели все мероприятия учителя школы
«Каннука» Ольга Викторовна Кузьмина, Оксана Ильинична Тищенко, Надежда
Анатольевна Лавриненко и Галина Михайловна Демина.

Вести из школы «Каннука»
«English is cool» 

Идея подобного мероприятия созрела
ещё в начале учебного года с подачи
учащихся 9 класса Кристины Ежовой и
Романа Кузнецова. Мы собирались в ка-
бинете руководителя по проектам Аиды
Ионовой, обсуждали мероприятие – идея,
формат, гости. В итоге решили, что граж-
данская активность – это и есть основная
мысль нашей будущей встречи. А о чём
может переживать неравнодушный че-
ловек, живущий в Ида-Вирумаа? Были
выбраны несколько животрепещущих
тем и приглашены специалисты в этой
области.

Начали нетрадиционно – чаем с пи-
рогами. День был длинным, и надо было
подкрепить свои силы, особенно гостям,
которые прибыли в нашу школу из Сил-
ламяэской гимназии и Пяхклимяэская
гимназии Нарвы. Были сформированы
смешанные команды, они перемещались
от специалиста к специалисту. В течение
5-7 минут надо было совершить мозговой
штурм – ознакомиться с проблемой, об-
судить её и попробовать найти решение.

Тему «Отношение к людям с ограни-
ченными возможностями» помогали осве-
щать учитель географии Татьяна Баева
и Ольга Глухих, представитель попечи-

Все знают, что знание языков – это полезное умение. В заголовок статьи
вынесены слова А.П.Чехова. Трудно не согласиться с классиком. 30 мая в
школе «Каннука» прошло языковое кафе «Я - активный гражданин». Ра-
бочими языками встречи стали эстонский, английский и русский. 

«Сколько языков ты знаешь -
столько раз ты человек»
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В прошлом учебном году участниками
этой игры были ученики с пятого по де-
вятый классы, а в этом– учащиеся на-
чальной школы. Ребята получили важные
советы и знания от людей, которые от-
вечают за нашу безопасность, а также о
том, как безопасно проводить время, осо-
бенно перед наступлением летних кани-
кул. Для учеников была хорошая воз-
можность закрепить полученные в школе
знания по теме «Безопасность».

В начале игры каждый класс получил
маршрутный лист и отправился «по стан-
циям», где их ждали специалисты Спа-
сательного департамента, Идаской пре-
фектуры, “Красного креста” и дружины
«Кайтселийт».

На станции «Безопасность на воде»
ребятам рассказали о правилах поведения
и мерах безопасности на воде, проде-
монстрировали средства спасения (спа-
сательный жилет, спасательный круг,
бросательный конец), объяснили и по-
казали, как правильно ими пользоваться.
Для закрепления полученных знаний
дети сами попробовали надеть спаса-
тельный жилет и спасти “импровизиро-
ванного” утопающего. 

На станции «Пожарная безопасность»
спасатели моделировали на магнитной
доске различные опасные ситуации, ко-
торые могут возникнуть в квартире, а

дети пытались найти решение, оценить
его правильность и безопасность дей-
ствий. Ученики были разделены на две
небольшие группы, что позволило каж-
дому из мальчишек и девчонок активно
участвовать в процессе. Спасатели про-
демонстрировали особую выдержку и
терпение, ни один из вопросов ребят не
остался без ответа.

На станции «Безопасность на дороге»
работники полиции напомнили, какие
правила надо соблюдать, передвигаясь
на велосипеде. Велосипед — друг, хорошо
знакомый с детства. Что может быть
проще? Умеешь ездить — садись и езжай!
Так и есть, но только следует помнить,
что велосипед – это, прежде всего, транс-
портное средство, при использовании
которого обязательно соблюдать правила
поведения на дороге. Ребятам наглядно
показали, что может случиться, если не
надевать во время езды на велосипеде
шлем. Помогло это продемонстрировать
обыкновенное куриное яйцо. Ребята слу-
шали внимательно, активно участвовали
в беседе, отвечали на разные вопросы и
получали за правильные ответы сладкие
призы.

Очень познавательной была станция
«Красный крест». Оказывается, «ране-
ным» быть не трудно, а оказать первую
помощь при небольших ранках может
далеко не каждый. Учились все! 

Не менее интересной была станция
«Деминёры». Дети узнали, чем зани-
маются люди этой профессии. Их главная
задача - обезвреживание боеприпасов,
оставшихся со времён войны. Ребята с
огромным интересом общались с людьми
этой опасной профессии. Беседа прохо-
дила на эстонском языке. В переводе по-
могала ученица 8 класса нашей школы
Настя Романова. Ни один вопрос не
остался без внимания. Самое главное
правило, которое они донесли до любо-
знательных девчонок и мальчишек, – не
трогать обнаруженные боеприпасы.

На станции «Кайтселийт» ребят ждали
наши бывшие выпускники. Они расска-
зали о задачах этой организации. Затем
дали возможность детям померить бро-
нежилеты, шлемы, изучить военную па-
латку и даже побывать в кузове военной
машины. В конце мероприятия дети по-
состязались друг с другом в силе, лов-
кости и быстроте.

Лето невозможно представить без по-
ходов. Поэтому очень кстати была стан-
ция «Туристическая», которую органи-
зовал наш бывший ученик Михаил Кулик,
руководитель открытого молодёжного
клуба «Новое поколение”. Ребята загля-
нули в туристическую палатку и поле-
жали в спальном мешке. Они обсудили,
что обязательно надо взять с собой в по-
ход и как безопасно вести себя в лесу.

На последней станции участники игры,
приглашённые гости, учителя собрались
в актовом зале и спели все вместе песни
о дружбе. Это была красивая финальная
точка этого мероприятия. Ребята получили
заряд бодрости и хорошего настроения.

Администрация школы поблагодарила
гостей, которые нашли в своём напря-
жённом графике работы время и согла-
сились участвовать в таком важном деле.
Огромное спасибо организатору игры,
учителю истории и обществоведения на-
шей школы Ирине Максимовне Капу-
стиной за хорошо продуманное и гра-
мотно проведённое мероприятие. Помо-
гали на станциях ученики 8А класса на-
шей школы. Всё прошло чётко и сла-
женно. В игровой форме дети получили
полезные знания по теме «Безопасность»
и закрепили их на практике. Это очень
актуально сейчас, когда наступили летние
каникулы. Желаем всем тёплого и без-
опасного лета!

Юлия КУЗНЕЦОВА, 
учитель школы «Каннука»

Фото Надежды ПОПОЛИТОВОЙ

В каждой школе есть свои традиции. Есть они и в Силламяэской школе
“Каннука”. В конце учебного года уже не первый раз проводится игра “По
станциям “Безопасность школьника”.

По станциям 
«Безопасность школьника»

тельского учреждения «Sügis». Это об-
суждение было самым эмоциональным.
Антон Макарьев обсуждал с ребятами
проблемы по теме «Повышение популяр-
ности туризма в Ида-Вирумаа», ему как
специалисту городского Управления она
хорошо знакома. Другой специалист го-
родского Управления Антон Диев искал
вместе с ребятами решение проблемы
безработицы и оттока населения из Ида-
Вирумаа. Для Марины Янссен из Центра
прикладной экологии тема «Экология,
нерациональное использование природ-
ных ресурсов» была очень близка и глу-
боко затронула всех участников встречи. 

Волонтёры из Центра неформального

обучения «VitaTiim» Джил Фреденбург
и Анник Адерхольд могли общаться с
ребятами только по-английски, обсуждая
тему «Современная учебная среда в шко-
ле». Кого-то это затрудняло, но в основ-
ном стимулировало освежить свой сло-
варный запас и вступить в полемику. 

В конце встречи участники подвели
итоги, отметив самые интересные темы
«лайками», и пришли к выводу, что идею
языкового кафе надо обязательно про-
должать. Учитель эстонского языка Пях-
климяэской гимназии Ингуна Йоанди
оставила положительный отзыв и при-
гласила нас на ответную встречу в Нарву.
Маргит Карина-Тарасова, учитель эстон-

ского языка Силламяэской гимназии, от-
метила хороший уровень организации
мероприятия и доброжелательную об-
становку. Гости получили сладкие при-
зы.

Благодарим за помощь в проведении
языкового кафе учителя английского язы-
ка Ольгу Кузьмину, спецпедагога Анну
Башкирову и учителя эстонского языка
Карин Соколову.

Проект поддержали IVOL и Силла-
мяэская школа «Каннука».

Лада ФОМИЧЁВА, 
руководитель внеклассной 

деятельности школы «Каннука»

http://uuspolvkond.blogspot.com/
http://uuspolvkond.blogspot.com/


8 Силламяэский вестник

Этому событию он посвятил несколько
поэтических произведений.
Как феникс, возникший из пепла,
Возникла из пепла страна.
И если ещё не окрепла,
Я верю, окрепнет она.
Такая она трудолюбка,
Что сможет остаться собой.
Она – голубая голубка
И воздух она голубой.
Всегда я подвержен надежде
На этих утесах, поверь, -
В Эстляндской губернии прежде,
В республике Эсти теперь.
……………………………
И вся ты подобна невесте,
И вся ты подобна мечте,
Эстония, милая Эстия,
Оазис в житейской тщете!

1920-1921гг.
Русский поэт Игорь Северянин, пе-

тербуржец по рождению, более двадцати
лет своей жизни прожил в Эстонии, как
он её называл, «родине моей второй»…
Эстонский период  сам поэт исчислял с
28 января 1918 года, когда он свою семью
(больную мать, гражданскую жену Ма-
рию Домбровскую, дочь Валерию) сто
лет назад вывез из голодного и холодного
Петрограда в рыбацкий поселок Тойла,
чтобы переждать разруху и голод. Здесь
он женился, стал гражданином Эстонии.
Здесь родился его сын Вакх. Отсюда он
выезжал в Москву, где в феврале 1918
года на соревновании собратьев по перу
в Политехническом музее завоевал титул
«Король поэтов».
За границей Северянин продолжал ак-
тивную творческую деятельность: вы-
пустил несколько поэтических книг, луч-
шими из которых стали «Классические
розы» и «Медальоны». Освоил крупные
жанры – лирической поэмы, «романы в
строфах» и прозы.  Переводил эстонских
поэтов. Не прекращал концертную дея-
тельность. Вместе с супругой Фелиссой
Круут - Лотаревой подолгу  путешество-
вал с поэзоконцертами и по Прибалтике,
и по Европе.  Северянину хорошо писа-
лось в благословенной тишине Тойла. 
У моря и озер, в лесах моих сосновых
Мне жить и радостно, и бодро, и легко,
Не знать политики, не видеть танцев
новых
И пить, взамен вина, парное молоко…

Глубоко преданный России, Северянин
всей душой полюбил приютившую его
Эстонию, её природу, жизненный уклад
и обычаи тихой провинции. Об этом сви-
детельствуют и выдержки из писем Се-
верянина к своей знакомой в Брюссель
Софье Карузо. Письма хранятся в Руко-
писном отделе Института русской лите-

ратуры (Пушкинский Дом, Санкт-Петер-
бург).

«25.01.1931. Париж. Теперь я еду до-
мой, к себе в Эстонию, где живу в при-
морской глуши, между Везенбергом и
Нарвой, с января 1918 г., лишь изредка
выезжая в Финляндию, Германию,
Польшу и др. края.

Я живу в прелестной местности
на берегу залива и впадающей в него
форелевой речки, в сосновом лесу, из-
обилующими озерами. 9 км до ближай-
шей станции, 45 до Нарвы, 43 до Гун-
гербурга, 220 до Ревеля.

Вот мой постоянный - и неизменный
- адрес: Estonie. Toila. Igor Severjanin».

«30. 03 1931 г. Мы живём в рыбачьей
деревушке совсем одиноко и месяцами
никого не видим… Но мы не скучаем в
глуши… повсюду можно достать кни-
ги, в любой эстонской избе есть на
русском языке и Достоевский, и Лесков,
и Бальзак, и Шпильгаген … И кого
только нет. И все полные собрания, и
все в идеальной сохранности».

«12.06 1931 г. В ночь на Ивана Купала
у нас ежегодно устраиваются празд-
нества на лужайке над морем, ...жгут
костры, играет духовой оркестр, мо-
лодёжь танцует модные и старые
танцы. Местные женщины и девушки
одеваются в праздники по-городскому
и строго придерживаются  моды, да и
кавалеры от них не отстают…».

«Вообще надо сознаться, далеко на-
шему крестьянину до эстонского: все
выписывают газеты, покупают жур-
налы, дома содержат в поразительной
чистоте, многие играют на пианино
Сибелиуса, Листа, Бетховена, …часто
устраивают любительские спектакли,
знают и почитают  своих писателей,
поэтов, художников, по праздникам
посещают церковь /они лютеране/.

Народ трудолюбивый, честный, сдер-
жанный, упорный, приветливый. Стра-
на преимущественно земледельческая.
Даже в армии, кстати сказать - не-
большой, но устроенной по последнему
слову техники, солдаты живут по-че-
ловечески, у каждого свой прибор, перед
обедом должны мыть руки… Полное
перепроизводство высшего образования,
так что многие урядники окончили
университет! Сильно развито авто-
мобильное сообщение, дороги все во-
время ремонтируются и поддержи-
ваются. И экскурсии учащихся, весьма
здесь распространенные…».

«…Тойла, 18.08.1932 г. 31 июля у
нас в Тойле состоялся большой музы-
кальный праздник. Пел хор в 650 человек,
играл духовой оркестр в 135 инстру-

ментов. Съехались со всего округа более
трёх тысяч. Вечером был спектакль,
танцы. Такие развлечения, как музыка
и пение, я приветствую: они говорят
о музыкальности и культурности на-
рода…».

Северянин не любил городскую жизнь.
На вопрос C. Карузо: «Неужели Вас не
тянет в большие центры»?»  отвечал:
«…Иногда, действительно, тянет, но я
сказал бы не в города, а в иную природу,
но на очень короткое время. Проехаться,
пожить месяц-другой, поработать там …
и обратно. В бедную, убогую избушку, у
серенького моря». В другом письме тому
же адресату он сообщает, что даже в Ре-
вель он наезжает редко …

В природе Северянин более всего лю-
бил лес и воду. Реки, ручьи, фиорды,
озера, моря всегда возбуждали его поэ-
тическое воображение. «На реке форе-
левой», «Вода примиряющая», «Стихи
о реках», «Норвежские фиорды», «Я к
морю сбегаю»... – десятки стихов Севе-
рянина варьируют тему «примиряющей
воды». Вечно бегущая вдаль синяя лента
стала в его образном мире нитью, свя-
зующим звеном. А слияние рек, не при-
знающих государственных границ, стало
залогом общения, взаимопонимания.

В стихах о воде он много раз называл
и точный адрес своей поэтической ко-
лыбели, лет ученичества и первой любви...
и своё устремление «вернуться по-до-
мам»..

Шексна моя, и Ягорба, и Суда,
Где просияла первая любовь,
Где стать поэтом, в силу самосуда,
Взбурленная мне предрешила кровь.

Вас повидать опять – мое желанье,
Непобеждаемое, как весна...
Сияет даль, и там, в её сиянье,
Моих слиянных рек голубизна.  

После написания этих строк Королю
поэтов оставалось жить чуть более года.
Поэт умер в Таллинне 20 декабря 1941
года на 54 году жизни  от сердечной не-
достаточности. Его могила находится на
Александро - Невском кладбище.

Уже стало традицией посвящать па-
мятным датам Северянина разные ме-
роприятия. Так, в Нарва-Йыэсуу состоялся
поэзовечер Короля поэтов, в Ласнамяэ-
ской гимназии Таллинна - конкурс чтецов
его поэзии. О творчестве  Северянина
вспоминали на занятиях лириков и про-
заиков в Обществе русских литераторов,
на вечере Северянинского общества куль-
туры. В день рождения Северянина, 16
мая, прошла церемония возложения цве-
тов на его могилу. Переиздана книга
Юрия Шумакова «Пристать бы мне к
родному берегу...», повествующая о Се-
верянине и его окружении в Эстонии.

Валентина БАННИКОВА, 
член Объединения русских 

литераторов в Эстонии, член 
правления Северянинского общества

культуры Эстонии

Игорь Северянин приветствовал  обретение независимости Эстонии в 1918
году: «Восторженной трелью я славлю тебя, светлый брат!».

«Я живу в прелестной 
местности…» 
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В современном мире очень нужны
свои, местные, профессионалы с новым
мышлением, с новым подходом, с новыми
знаниями. Ида-Вирумааский центр про-
фессионального образования всегда пред-
лагал и предлагает своим ученикам раз-
нообразные возможности для того, чтобы
стать опытным, квалифицированным спе-
циалистом на современном рынке труда,
места для прохождения практики, полу-
чения трудового опыта за рубежом и
участия в международных проектах, в
престижных профессиональных конкур-
сах, выставках, семинарах, дополнитель-

ные курсы для повышения квалификации,
уютную, эргономичную учебную среду,
помогал в подготовке к квалификацион-
ному экзамену и в его успешной сдаче, 

«Попутного ветра! Не стесняйтесь
желать большего, мыслите креативно,
мечтайте глобально!», - сказал директор
Ида-Вирумааского центра профессио-
нального образования Ханнес Метс, об-
ращаясь к выпускникам, и добавил, что
выгода от использования знания и опыта,
полученных за годы учёбы, может быть
доказана только самими выпускниками
путём проб и ошибок, самосовершен-

ствования и реализации на рынке труда. 
Летом 2018 года свой пропуск на ры-

нок труда получили выпускники сле-
дующих специальностей: «повар»,
«строительная отделка», «парикмахер»,
«бухгалтер», «автоматик», «электрик»,
«сварщик», «организация туризма»,
«младший разработчик программного
обеспечения», «работа с текстилем», «ра-
ботник склада», «лаборант», «специалист
ИТ-систем», «логистика», «ногтевой тех-
ник», «горнорабочий», «пекарь-конди-
тер», «швея», «портной», «плотник»,
«столяр», «мультимедиа», «автомеханик»,
«оператор уборки», «продавец-консуль-
тант», «организатор бизнеса».

«Пора выпускных - это пора загады-
вания желаний на будущее! Помимо про-
фессионального развития и успеха хо-
чется пожелать вам обыкновенного че-
ловеческого счастья, чтобы рядом всегда
были надёжные люди, удача улыбалась,
деньги водились», - поздравил выпуск-
ников Ханнес Метс и подтвердил, что
двери Ида-Вирумааского центра профес-
сионального образования всегда открыты
для тех, кто готов совершенствовать свои
знания и овладевать новыми профессия-
ми. 

…В Ида-Вирумааском центре профес -
сионального образования в Йыхви,
Силламяэ и Нарве в 23 группах учебных
программ обучается на мастера более
2500 разновозрастных учащихся. Обу -
чение ведётся как на эстонском, так и на
русском языках, на базе основного и
среднего образования, а также на базе
рабочего места. 

Летний набор уже в полном разгаре!
Приём документов идёт в Силламяэ,
Йыхви и Нарве на все специальности
нашего центра вне зависимости от места
обучения. Предоставьте документы в
любую нашу приёмную комиссию или
через интернет: www.sais.ee

Подробная информация: www.ivkhk.ee
www.svtc.ee | www.nvtc.ee

Ирина МЕЛЯКОВА, руководитель
по проектам Ида-Вирумааского

центра профессионального 
образования

Фото Бориса СИНИЦОВА

На торжественных выпускных вечерах Ида-Вирумааского центра профессио-
нального образования в Йыхви, Силламяэ и Нарве диплом получили более
700 выпускников, многие из которых проходили практику за границей, со-
вмещали работу и обучение, успешно участвовали в республиканских сорев-
нованиях по профмастерству и завоёвывали награды в различных местных и
международных конкурсах. Теперь они готовы подтвердить полученные
знания на рабочем месте. 

События
Попутного ветра, выпускники
Ида-Вирумааского центра
профессионального образования!

http://www.sais.ee
http://www.ivkhk.ee
http://www.svtc.ee
http://www.nvtc.ee
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Под парусами надежды
Главная задача, которую преследовали

устроители квест-игры, - распространить
как можно больше информации о своём
городе, не планируя при этом выявить
победителей. Но небольшие презенты
люди получили. 

В здании библиотеки, что по Калда,
12, и около него шла бойкая раздача
книг в подарок: «книжный двор» был
востребован, некоторые возвращались
из библиотеки с охапкой книг для дома,
для семьи, а заодно познакомившись с
выставками, которые были открыты спе-
циально к празднику. Дефиле костюмов
стало традиционным мероприятием. На
сей раз оно было посвящено морю, по-
этому и в нарядах было много элементов,
связанных с морской тематикой. 

На бульваре Мере как главной празд-
ничной улице работали мастер-классы,
два из них провёл «Улей», все остальные
– детские сады города.

И, конечно, в этот день было много
концертов – на все вкусы и желания.
Свою концертную программу подгото-
вили к празднику творческие коллективы
«Улья» и Центра культуры, выступил
местный «зажигалочка» - шестиклассник
Владислав Одинцов, порадовали горожан
и украсили Дни города и моря хор «Сла-
вяночка» из Синди, музыкальная группа
«Meremees», а под музыкальные ритмы
вокально-инструментального ансамбля
«Балтика», исполняющего самые извест-
ные хиты советской эстрады 70-х и 80-х
годов, народ даже чуть-чуть «оторвался»
а танцах, при этом слегка согревшись. 

Большую культурно-развлекательную
программу предложил силламяэсцам и
гостям города Открытый молодёжный
центр ESN. Мероприятия «Морской ка-
пусты», продолжавшиеся 30 июня с се-
редины дня до позднего вечера, получили
много положительных откликов и бла-
годарственных слов в адрес их органи-
затора Игоря Малышева и его команды.
Тот, кто хочет познакомиться подробнее,
что происходило в районе танцплощадки
и непосредственно на ней в парке па-
раллельно с главной сценой на бульваре
Мере, может посмотреть прямую транс-
ляцию на сайте www.molodoi.ee Не-
смотря на то, что программа была рас-
считана в первую очередь на детей и
молодёжь, взрослая публика не обошла
их стороной и активно передвигалась с
продуваемого всеми ветрами бульвара в
парк, где было значительно комфортнее,
поскольку не столь холодно, как на от-
крытом к морю пространстве. Игры, ат-
тракционы, другие забавы, танцы, кон-
церты известных групп, солистов - всё
было для всех. Здесь же, в парке, можно
было посмотреть спектакль «Сказка о
попе и работнике его Балде» в постановке
театра «Другое небо» Владимира Вай-
керта. Этот же спектакль был показан
вечером и в стенах самого театра.

Вечер 30 июня завершился песнями
о Силламяэ в исполнении их авторов –
Натальи и Лизы Ермолиных, Михаила
Кулика и Эрнста Буйволова. Причём пес-
ня Эрнста носила очень доброе пожела-
ние всем, кто здесь родился и живёт и,
конечно, другим силламяэсцам и назы-
валась «Пусть у всех будет всё хорошо!».
На этой оптимистичной ноте почти в
полночь закончился день 30 июня, хо-
лодный и ветреный (хорошо, что не было
дождя). 

Но культурно-развлекательные меро-
приятия не завершились субботой. Вос-
кресный день, 1 июля, был отдан спорту
и вновь концертам. Только с главной
сцены артисты были «перебазированы»
из-за сильного ветра и намечающегося
дождя в здание Центра культуры.

Часть 
спортивно-культурная 

Почему-то в городской программе не
был упомянут международный детский
турнир по мини-футболу «Кубок моря»,
который организовал клуб «Дина». А
турнир выдался эмоционально ярким.
Тут команда с совершенно серьёзными
лицами обдумывает тренерскую уста-
новку на игру, а рядышком кто-то во-
площает её на «поляне». На трибунах
болельщики - стар и млад. Самые млад-
шие «болели» прямо из детских коля-
сок.

А вот велосипедное ралли в плане
значилось и, естественно, состоялось. У
спасательной станции кустарник и де-
ревья прикрывали от порывов ветра с
моря, но гонщикам не только же по тропе
здоровья пришлось кататься, а и там,
где не столь комфортно. «Ничего страш-
ного, на то оно и ралли. Велодром –
одно, а «гонка с препятствиями» (лужи,
рытвины, горки, буераки) – другое. Здесь
кроме мышц нужны характер и трени-
ровки», - сказал организатор соревнования
Александр Городничев. Дистанции: 2 км
- для младшего возраста, 20 км – для
«любителей» и 31 км - для «профи».
Интересно, что вместо привычного вы-
стрела стартового пистолета был удар
по дереву. Стартёр бухнул одну тяжёлую
доску на другую. Доски были привезены
буквально за две минуты до «поехали».

В Центре культуры уже в первой по-
ловине воскресного дня было хлопотно.
Разминались перед выступлением гим-
настки, а рядом начинали собираться тэ-
хвондисты. Подъехали со своими атри-
бутами и костюмами гости из Таллинна
– студия народно-сценического и эстрад-
ного танца «Extemp». Увидев, что мы
фотографируем силламяэскую «звёздоч-
ку» Алину Окаманчук, юные подруги
по команде буквально «облепили»  её. 

В программе значился футволей. При-
шлось выяснять суть этого понятия. Если
коротко, то это подача мяча ногой через

сетку на уровне теннисной, а далее при-
нимающая команда может лишь один
раз опустить его на землю, всё остальное
– игра головой, ногами, телом (руками
нельзя) с целью за три касания перепра-
вить «болид» на сторону соперника. Тур-
нир выиграли юноши из силламяэского
«Калева» Артём Глобенко и Никита Со-
ловьёв.

Рядом с футволейной площадкой была
стритбольная. В этом году приезжих ко-
манд не было, а свои формировались
«по симпатиям». 

А в Центре культуры тем временем
уже кто-то спешил занять места на кон-
церт ансамбля «Апельсин». Какой это
был класс, его выступление!  «Мы оперу,
мы оперу, мы очень любим оперу…» -
этот хит «Апельсина» времён семидеся-
тых годов прошлого века был среди тех,
что обозначило «вторжение» эстонского
рока на советскую сцену. И ещё нюанс:
«Апельсин» не скрывает, что ансамбль
начинал как ресторанный. Отсюда и
«вкрапления» в нынешний репертуар
«ретро ресторанное». И любопытная
концовка концерта. «В былые времена
вдруг пропадало электричество, нам при-
ходилось тогда играть и петь без его
поддержки. Как звучали гитары, ударные,
труба и голоса, чтобы люди слышали,
предлагаем послушать и вам», - сказал
один из основателей «Апельсина» Тыну
Ааре. Мы послушали – под аплодисмен-
ты! Да и аккордеонист Виктор Тарасов
с соратником-саксофонистом  Урмасом
Рятсепом выдали такую музыкальную
программу, что… - кто не слушал, тот
может пожалеть!

«Extemp», Тарасов и Рятсеп, «Апель-
син» и группа «Elina Bom Bаnd» завер-
шили концертную программу Дней города
и моря. 

…Главным сценаристом праздника
был руководитель отдела «Улья» Юрий
Романов, он же был и ведущим всего,
что происходило на главной сцене, во-
одушевляя и заражая своим оптимизмом,
хорошим настроением, шутками-приба-
утками своих коллег и публику. Ну а об-
ширную программу праздника воплощали
в жизнь и делали всё для того, чтобы за-
планированные мероприятия состоялись,
Силламяэский молодёжный центр по ин-
тересам «Улей», Центр культуры, спорт-
комплекс, детские сады, Открытый мо-
лодёжный центр ESN и другие учреж-
дения и организации города. Во главе
всего, конечно же, стояло горуправление,
которое было координатором всех ме-
роприятий, их «главным кошельком» и
непосредственным участником событий.

Репортаж с Дней города и моря
подготовили 

Лидия ТОЛМАЧЁВА и 
Николай КЛОЧКОВ

Фото авторов

(Окончание. Начало текста на 2-й стр.)

http://www.molodoi.ee
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